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塚田補佐  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

森本議長  

 

 

 

事務局  

 

 

 

 

 

 

森本議長  

 

 

本 日は ， お 忙し い 中 ご出 席 い ただ き ま して ， ま こと に あ り

がとうございます。 

定 刻と な り まし た の で， 只 今 から ， 第 ３６ 回 宇 都宮 市 都 市

計画審議会を開催いたします。 

なお，第３６回宇都宮市都市計画審議会に引き続きまして，

都市計画に関する基本的な方針の策定である，（仮称）第２次

宇都宮都 市計画マ スタープ ランにつ きまして 第３７回 宇都 宮

市都市計 画審議会 の開催を 予定して おります ので，よ ろし く

お願いいたします。 

開 会に 先 立 ちま し て ，本 日 の 会議 資 料 につ い て 確認 さ せ て

いただき ます。資 料として は，事前 にお届け しており ます 第

３６回宇都宮市都市計画審議会議次第，議案書第 1 号から第

２号，本 日の配布 資料とし て，説明 資料１と してＡ３ 版の 議

案第１号 ，宇都宮 都市計画 道路の変 更につい て，３・ ３・ １

号  鹿沼 宇都宮線 （栃木県 決定）が ２枚と， 説明資料 ２と し

て議案第 ２号，宇 都宮都市 計画地区 計画の決 定につい て， み

ずほの緑の郷地区計画（宇都宮市決定），以上の資料となって

おります。 

不 足し て い るも の が あり ま し たら ， お 知ら せ く ださ い 。 よ

ろしいでしょうか。 

 

そ れで は 只 今よ り 第 ３６ 回 宇 都宮 市 都 市計 画 審 議会 を 開 会

したいと思います。 

それでは事務局より本会の成立についてご報告願います。 

 

本 日の 会 議 でご ざ い ます が ， 現在 出 席 委員 は １ ４名 で ご ざ

います。  

こ れは ， 当 審議 会 条 例第 ６ 条 にご ざ い ます ， 審 議会 は 委 員

の過半数 をもって 開催する 旨を満た しており ますので ，会 議

の成立を ご報告い たします 。また， 傍聴者は ２名でご ざい ま

す。それでは，議長よろしくおねがいいたします。 

 

皆 様お 忙 し い中 あ り がと う ご ざい ま す 。私 事 な がら ， 先 週

ソウル市 の都市視 察に行っ てきたの ですが， 最近のソ ウル 市

は非常に めまぐる しい都市 再開発を している というこ とで ，
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関幹事  

 

 

 

実情を聞 いてきた わけです が，非常 に活気が あり，シ ステ ム

的にもト ップダウ ン方式で ありなが ら，きち んと進め てい る

というこ とで，非 常に感銘 を受けて いる次第 です。宇 都宮 市

におきま しても， 非常に大 切な時期 に来てい ると思い ます 。

まちづく りについ ての課題 は山積し ておりま して今日 の２ つ

の議案も 含めて今 後のまち づくり， それから 元気なま ちづ く

りをして いくため に，是非 皆さんも ご協力頂 きたいと 思う と

ころでございます。 

そ れで は ， 忌憚 の な いご 意 見 をい た だ きな が ら ，効 率 的 に

会議を進めたいと思いますので，ご協力お願いいたします。 

そ れで は ， 会議 次 第 に従 い 会 議を 進 め てま い り ます が ， ま

ず，当審 議会条例 の施行規 則第３条 に基づき まして， 本日 の

会議の議 事録署名 委員とい たしまし て，一木  明委員 と藤 井

昌一委員 の両名を 指名いた します。 よろしく お願いい たし ま

す。 

では， 議 事に入 り ます。 本 日の議 題 といた し まして ， 議案

は２件となります。 

この議 案 につき ま しては ， 平成２ ０ 年９月 １ ９日付 ， 宮都

第３４０ 号，第３ ４１号に て市長か ら諮問が なされて おり ま

す。 

審議内 容 は，開 催 通知で も ご案内 し ており ま す。議 案 第１

号につい ては，都 市計画道 路に関す る変更で あり，議 案第 ２

号につい ては，地 区計画の 決定にな ります。 付議案件 の審 議

に関しまして，会議の公開について確認させていただきます。

本日の審議につきましては，公開とさせていただきます。 

また， 審 議の公 開 に際し ， 傍聴者 の 方へ申 し 上げま す 。お

手元の傍 聴要領の 記載内容 をお守り いただき ますよう お願 い

いたします。 

そ れ で は ， 議 事 に 入 り ま す 。 議 案 第 １ 号 ， 宇 都 宮 都 市 計 画

道路の変更について事務局より説明をお願いします。  

 

それでは ,お手元の資料に基づいてご説明いたします。議案

第 1 号，宇都宮都市計画道路の変更について３・３・１号  鹿

沼宇都宮 線（栃木 県決定） をご説明 いたしま す。この 度の 議

案は，栃 木県決定 の都市計 画変更で あります ので，栃 木県 よ
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り宇都宮 市あてに 都市計画 の変更に ついて意 見の照会 がさ れ

たものであります。 

資 料 に つ き ま し て は ,第 １ 号 議 案 書 と Ａ ３ 版 の ２ 枚 閉 じ の

説 明 資 料 を 併 せ て ご 覧 い た だ き な が ら ,ご 説 明 し た い と 思 い

ます。 

まず ,議案書についてご説明いたします。議案書の１ページ

をお開き ください 。今回変 更する， ３・３・ １号  鹿 沼宇 都

宮線の変 更後の計 画書であ ります。 変更の理 由であり ます が

最下段にありますように，都市計画道路３・４・１０２号  宇

都宮日光 線の整備 による円 滑な交通 処理，ま た，道路 新設 区

間における歩行者・自転車の安全な通行を確保するため，３・

３・１号  鹿沼宇 都宮線を 本案のよ うに変更 しようと する も

のであります。詳細につきましては ,この後ご説明させていた

だきます。 

次に２ ペ ージを お 開きく だ さい。 こ ちらは 新 旧対照 表 とな

っており ます。下 段の括弧 書が変更 前となっ ており， 上段 の

括弧無しが変更後となります。 

次に３ ペ ージを お 開きく だ さい。 総 括図で ご ざいま す 。赤

の太い実線が，鹿沼宇都宮線の位置を示しております。今回 ,

都市計画 の変更を 予定して いる箇所 は青の破 線の円で 示し て

おります一条地区と下栗地区の２箇所となります。 

４ペー ジ をお開 き くださ い 。こち ら は一条 地 区の変 更 後の

道路区域を赤の実線で示しております。 

５ペー ジ をお開 き くださ い 。こち ら は下栗 地 区の変 更 後の

道路区域であります。 

６ペー ジ をお開 き くださ い 。一条 地 区の新 旧 対照図 と なり

ます。黄色の線が変更前で ,赤の実線が変更後を示しておりま

す。 

続きま し て７ペ ー ジをお 開 きくだ さ い。同 じ く下栗 地 区の

新旧対照図となります。 

以上が 議 案第１ 号 の概要 で ござい ま すが詳 細 につき ま して

は，お手 元の２枚 閉じのＡ ３版の説 明資料１ をご覧頂 きた い

と思います。 

１の， 都 市計画 道 路３・ ３ ・１号  鹿沼宇 都 宮線の 現 況に

ついてで あります が今回， 変更しよ うとする 鹿沼宇都 宮線 に
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つきまし ては，東 北縦貫自 動車道の 鹿沼イン ターチェ ンジ 周

辺を起点としまして，宇都宮市中心市街地南側を横断し，３・

２・１号  新４号 国道に連 絡する延 長約１１ ，７８０ メー ト

ルの主要幹線道路であります。 

また， 本 路線の う ち３・ ４ ・１号  宇都宮 栃 木線と の 交差

部から国 道４号バ イパス通 りまでの 区間は， 宇都宮都 市圏 ・

都市交通 マスター プランで 内環状道 路の一部 に位置付 けら れ

ておりま す重要な 都市計画 道路であ ります。 本路線の 都市 計

画は，昭 和４７年 ３月に旧 宇都宮深 程線ほか ２路線の 統合 に

より都市 計画決定 され，そ の後，昭 和５２年 ，平成１ ０年 ，

平成１３ 年に平面 交差部の 都市計画 の変更を 行い，現 在に 至

っております。 

次に下の総括図でありますが,赤の実線上に，黒の点線の円

で示して いる２か 所が，今 回変更を 予定して いる位置 とな り

ます。次 に右側の ２の，変 更する都 市計画の 理由と内 容に つ

いてでありますが，まず（１）一条地区をご説明いたします。

下の位置 図をご覧 ください 。東西の 鹿沼宇都 宮線と直 角に 交

差する青 色の点線 で表示し ておりま す宇都宮 日光線を ，市 で

は平成２ ０年度か ら整備事 業に着手 する予定 でありま す。 宇

都宮日光 線を整備 した場合 ，鹿沼宇 都宮線と の交差部 から 宇

都宮日光 線へ流入 する自動 車交通量 の増加が 見込まれ ，鹿 沼

宇都宮線 の交通混 雑が予想 されます 。このこ とから， 交差 点

部におけ る円滑な 交通処理 を行うた めに右折 レーンを 設置 す

ることか ら，道路 幅員を１ ８メート ルから２ ５メート ルに 変

更するものであります。 

この変更箇所を拡大した図が,下の新旧対照図になります。

変更箇所 は宇都宮 日光線と の交差部 を中心と した約２ ００ メ

ートルの 区域で黄 色い線が 変更前で ，赤い線 が変更後 とな り

ます。 

次のペ ー ジをお 開 きくだ さ い。参 考 図とし ま して左 側 に横

断図をお 示しして おります 。右折レ ーンを新 たに設置 する と

ともに， 最新の道 路構造令 の基準に 整合した 幅員構成 で， 変

更しようとするものであります。 

続きま し て（２ ） 下栗地 区 をご説 明 します 。 右の位 置 図を

併せてご 覧下さい 。下栗地 区は，ミ ツトヨ前 交差点か ら新 ４
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号国道ま での約１ ．３キロ メートル の区間に ついて， 県が 整

備を実施 している ところで あります 。そのう ち，ミツ トヨ 前

交差点か ら宇都宮 東高校北 側交差点 までの約 ０．８キ ロメ ー

トルの区 間につい ては，道 路新設を 行う区間 になりま す。 こ

の道路新 設区間の 中間部付 近は，住 宅地，幼 稚園，精 密測 定

機器・製 造工場お よび従業 員駐車場 があり， ４車線道 路の 新

設により まして， 歩行者等 の動線が 分断され ，横断す る歩 行

者等は前 後の交差 点まで大 きく迂回 すること を余儀な くさ れ

ることに なります 。このこ とから， 道路を横 断する歩 行者 等

の安全お よび動線 を確保す るため横 断歩道橋 を設置す る箇 所

の道路幅 員を２５ メートル から３１ メートル に変更す るも の

でありま す。位置 図では， 変更しよ うとする 位置を赤 の実 線

で示して ございま す。黒の 実線の矢 印で示し ておりま す区 間

が，現在 ，栃木県 で事業を 実施して いる区間 になりま す。 こ

の変更箇所を拡大した図が ,下の新旧対照図になります。この

都 市 計 画 案 に つ き ま し て は ,都 市 計 画 法 第 １ ６ 条 に 基 づ く 構

想の縦覧 を広報う つのみや ７月号や 栃木県お よび市の ホー ム

ページで お知らせ し，７月 １日から １５日ま での２週 間， 栃

木県都市 計画課， 宇都宮土 木事務所 ，宇都宮 市都市計 画課 で

縦覧を行 い，４名 の縦覧者 がござい ましたが ，意見の 申出 は

ございませんでした。 

また， 都 市計画 法 １７条 に 基づく 都 市計画 案 の縦覧 を ，広

報うつの みや８月 号や栃木 県および 市のホー ムページ でお 知

らせし， ８月１５ 日から２ ９日まで の２週間 ，栃木県 都市 計

画課，宇 都宮土木 事務所， 宇都宮市 都市計画 課で縦覧 を行 っ

た結果１ 名の縦覧 者があり ，意見書 の提出が １件ござ いま し

た。 

この意 見 書は， 都 市計画 案 を縦覧 さ れた方 か らのも の であ

り，その 内容につ きまして は「特に その都市 計画に対 して の

意見はありません。」との内容でございました。 

意見が 無 い旨の 意 見書で あ りまし た が，意 見 書とし て 提出

されたも のであり ますので ，当審議 会に本日 報告する もの で

あります。 

以 上 で 議 案 第 １ 号 ， 宇 都 宮 都 市 計 画 道 路 の 変 更 に つ い て

３・３・ １号  鹿 沼宇都宮 線の説明 を終わり ます。よ ろし く
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森本議長  

 

 

一木委員  

 

 

高橋書記  

 

 

 

一木委員  

 

高橋書記  

 

 

 

 

 

森本議長  

 

 

 

 

 

全委員  

 

森本議長  

 

 

 

関幹事  

 

 

ご審議のほどお願いいたします。 

 

事務局からの説明が終わりました。委員の皆様から，ご質

問，ご意見等ありましたらお願いします。 

 

 南北の 軸，つま り宇都宮 日光線の 方は，交 差点部分 は変 更

が無いようですが，これはどういうことですか。 

 

宇都宮 日 光線， い わゆる 材 木町通 り の交差 点 部分に つ きま

しては， 変更する 必要が無 いのかど うかとい うことで よろ し

いでしょうか。 

 

そうです。  

 

 こちら につきま しては， 現計画で １８メー トルまた ，交 差

点部分に つきまし ては１９ ．５メー トルとい うことで 計画 決

定がなさ れており ます。そ ういった 現在の計 画の幅員 の中 で

交差点の 右折レー ンが設置 できます ので，今 回改めて 変更 す

る必要が無いということでございます。 

 

その他 に ござい ま すか。 ご 意見， ご 質問が 無 いよう で すの

で，お諮りいたします。 

宇都宮都市計画道路の変更に関する都市計画として，議案

第１号について，原案どおり異存なしとしてご異議ございま

せんか。  

 

異議なし。  

 

それで は ，原案 ど おり異 存 なしと 答 申する こ ととい た しま

す。続き まして， 議案第２ 号，宇都 宮都市計 画地区計 画の 決

定について，事務局から説明をお願いします。 

 

それで は ，議案 第 ２号， 宇 都宮都 市 計画地 区 計画の 決 定に

ついて， みずほの 緑の郷地 区計画を ご説明い たします 。資 料

につきま しては， 第２号議 案書と説 明資料２ を併せて ご覧 い
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ただきながら，ご説明したいと思います。 

まず， 議 案書に つ いてご 説 明いた し ます。 議 案書１ ペ ージ

をお開き ください 。今回決 定する， みずほの 緑の郷地 区計 画

の計画書 が２ペー ジにわた り記載し ておりま す。３ペ ージ を

お開き下 さい。み ずほの緑 の郷地区 計画の総 括図でご ざい ま

す。続き まして４ ページを お開きく ださい。 みずほの 緑の 郷

地区計画 の計画図 でござい ます。５ ページを お開き下 さい 。

みずほの 緑の郷地 区計画の 地区区分 図でござ います。 この ，

みずほの 緑の郷地 区計画の 詳細につ きまして は，Ａ３ 版の 説

明資料２を使いまして，ご説明いたします。  

説明資 料 ２をご 覧 くださ い 。最初 に ，１の み ずほの 緑 の郷

地区計画 の決定理 由につい て，ご説 明いたし ます。み ずほ の

緑の郷地 区は，周 辺の自然 環境と調 和したゆ とりある 良好 な

居住環境 を有する 住宅地の 造成を目 的に，民 間事業者 によ っ

て整備さ れた大規 模住宅団 地でござ います。 この計画 的に 整

備された 道路や公 園ととも に，住宅 地の居住 環境を， 将来 を

含めて， 維持・保 全するた めに，み ずほの緑 の郷地区 計画 を

都市計画に定めるものでございます。 

次に， ２ の位置 や 現況に つ いてで あ ります が ，左の 総 括図

をご覧く ださい。 みずほの 緑の郷地 区は，Ｊ Ｒ宇都宮 駅よ り

南東方向 へ，約５ ．５キロ メートル の市街化 調整区域 に位 置

しており ます。ま た，当該 地の周辺 には，幼 稚園，小 学校 ，

中学校， 高等学校 と宇都宮 インター パーク南 地区がご ざい ま

す。更に 北関東自 動車道の 宇都宮・ 上三川イ ンターチ ェン ジ

及び，新 ４号国道 があり， 文教・商 業・交通 に恵まれ た地 域

でありま す。事業 者はトヨ タウッド ユーホー ム株式会 社で 開

発区域の 面積は約 ２９．６ ヘクター ル，分譲 区画数は ５８ ８

区画で上下水道及びガスを完備した大型分譲地であります。 

次に， 下 の土地 利 用計画 図 がござ い ますが ， これを 拡 大し

た次ペー ジのＡ４ 版の土地 利用計画 図の資料 を，ご覧 くだ さ

い。図に あります ように， ほぼ中央 に濃い緑 色で着色 した 近

隣公園が １箇所そ の周辺に 街区公園 を４箇所 配置して おり ま

す。また ，開発区 域の外周 には薄い 緑色で着 色した緑 地を 配

置してお ります。 公益施設 につきま しては， 区域のほ ぼ中 央

に既存の 幼稚園， その北に は老人ホ ームの敷 地を配置 して お
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ります。 また，公 共施設で は雨水対 策として 区域の南 端に 水

色で着色 した雨水 調整池を ２箇所設 置してお ります。 なお ，

道路であ りますが 主要幹線 道路につ きまして は図に茶 色で 着

色した部 分であり ますが区 域の北部 にある， 通称真岡 街道 か

ら 幅 員 １ ６ メ ー ト ル で 区 域 内 を 周 回 す る 配 置 と し て お り ま

す。 

次に水 色 で着色 し た補助 幹 線道路 で ありま す が，区 域 の西

側には瑞 穂野団地 が近接し ておりま すので， 幅員１２ メー ト

ルで接続 するよう 配置して おります 。区画道 路につい ては 着

色してお りません が，標準 幅員６メ ートルで 図のよう に適 切

に配置し たところ でござい ます。ま た，大き な街区で は幅 員

３メート ルの歩行 者専用道 路を宅地 の背割り 線に配置 し， 安

全・快適 に歩行者 や自転車 が移動で き，通風 や採光の 確保 を

図り良好な居住環境に配慮しております。 

次に再 び Ａ３版 の 資料２ に 戻って 頂 きたい と 思いま す 。右

側の３， 地区整備 計画にお ける建築 物に関す る事項に つい て

ご説明いたします。（１）の地区区分及び用途・高さの制限に

ついてで あります が，当地 区は，低 層住宅を 中心とし た良 好

で快適な 居住環境 を確保す るととも に，必要 な利便施 設を 適

切に配置するため，専用住宅地区，住宅地区Ⅰ，住宅地区Ⅱ，

併用住宅 地区の４ 種に区分 すること によって ，用途の 混在 を

防止し，それぞれの地区の特性に応じた土地利用を図るため，

建築物などの用途を制限するものであります。 

次に， こ の４つ の 地区に つ いてご 説 明いた し ます。 ま ず，

専用住宅 地区につ きまして は着色し てありま せんが， 低層 住

宅を中心 とした良 好な住宅 地を形成 するため ，２４． ４ヘ ク

タールに ついて建 築物の高 さを１０ メートル 以下かつ 階数 を

２階以下と制限するものであります。 

次に， 住 宅地区 Ⅰ につき ま しては 薄 い緑色 で 着色し て あり

ますが， 面積約１ ．３ヘク タールの ４箇所に ついて住 環境 に

配慮しつ つ，幼稚 園や福祉 施設など の公共公 益施設の 立地 を

許容する地区でございます。 

次に， 住 宅地区 Ⅱ の濃い 緑 色で着 色 してあ る 部分で あ りま

すが，約 ０．７ヘ クタール について は，戸建 て住宅及 び公 共

公益施設 のほか一 定規模の 商業施設 を認める 地区でご ざい ま
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す。  

併用住宅地区の黄色で着色してある部分は，合計面積約３．

２ヘクタ ールにつ いて，日 常生活に 必要な小 規模な店 舗や 事

務所を兼 ねた併用 住宅認め つつ，居 住環境に 配慮した 地区 で

ございます。 

各地区 の 建築物 の 用途の 制 限内容 の 詳細つ き まして は ，議

案書の 1 ページ下段の，建築物等に関する事項をご参照くだ

さい。こ の制限は ，建築基 準法の第 １種低層 住宅専用 地域 内

に建築す ることが できる建 築物を参 考にした 内容で， 制限 す

るもので あります 。また， 地区内の 全域につ いて，建 築物 の

最高の高さは，一律１０メートル以下といたします。  

続きまして，（２）のその他建築物等に関する事項について

ご説明い たします 。最初に ，建築物 の容積率 及び建ぺ い率 及

び容積率 の最高限 度につい てであり ますが， 低層住宅 を中 心

とした良 好な住環 境を確保 するため ，全地区 について 建ぺ い

率を５０ パーセン ト，容積 率につき ましては 専用住宅 地区 の

容積率は ８０パー セン，ト その他の 地区は１ ５０パー セン ト

といたし ます。次 に，地区 内の敷地 面積の最 低限度に つき ま

しては， 敷地の細 分化によ る建て詰 まりなど を防止し ，日 照

及び通風 採光など を確保し ，生活環 境の向上 をはかる ため ，

敷地面積 の最低限 度を２０ ０平方メ ートル以 上に制限 する も

のでございます。  

次に， 壁 面等の 位 置の制 限 であり ま すが， 地 区内の 良 好な

景観形成 や隣棟間 の適正な 距離を確 保するた め，道路 境界 か

らの後退 距離につ いては建 築物の壁 面までを １．５メ ート ル

以上，隣 地境界か らは，壁 面までを １．０メ ートル以 上と い

たします。 

次に，建築物などの高さの限度についてご説明いたします。

先ほど４ つの地区 について 建築物の 最高の高 さを，１ ０メ ー

トル以下 と説明し ましたが ，さらに 良好な居 住環境や 景観 形

成を図る ため道路 斜線及び 北側斜線 を制限す るもので あり ま

す。これ は第１種 低層住居 専用地域 の制限を 準用した 内容 で

あります。 

次に建 築 物など の 形態又 は ，意匠 の 制限で あ ります が ，落

ち着いた 居住環境 を確保す るため， 建築物の 外壁及び 屋根 の
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森本議長  

 

 

半貫委員  

 

 

 

 

 

色彩は原 色を避け ，住環境 にふさわ しい落ち 着いた色 調と す

るものであります。 

最後に，かき又はさくの構造の制限についてでありますが，

防災・防 犯上の安 全の確保 や宅地内 の緑化の 推進，開 放感 の

ある景観 を確保す るため， 原則とし て高さ２ ．０メー トル 以

下の生垣 にしなけ ればなり ませんが ，かき又 はさくの 構造 の

制限につ きまして は資料２ の最後に 綴じてあ ります資 料を ご

参照頂き たいと思 います。 次に，こ の地区計 画案につ きま し

ては，本 年年３月 ２８日（ 金）に５ ８名の地 権者を対 象に 説

明会を開 催すると ともに， 都市計画 法に基づ く素案の 縦覧 を

４月４日 から４月 １８日ま での２週 間行いま したが期 間中 ５

名の縦覧 者があり ，このう ち４名の 方からご 意見をい ただ き

ましたが ，すべて 調整でき ましたた め都市計 画法第１ ７条 に

基づく都 市計画案 の縦覧を ，広報う つのみや ９月号や ，市 ホ

ームペー ジでお知 らせし， 平成２０ 年９月２ 日から９ 月１ ６

日（火）まで２週間行いました。この縦覧で意見書の提出は，

ございませんでした。 

なお， 別 冊の， 宇 都宮の 都 市計画  資料編 ２ ００８ 年 版の

最終ペー ジには本 市の地区 計画一覧 表が記載 されてお りま す

がこれま でに２０ 地区，約 ６１７ヘ クタール を都市計 画決 定

済であります。ご参考として下さい。 

以上を も ちまし て ，第２ 号 議案， 宇 都宮都 市 計画地 区 計画

の決定に ついて， みずほの 緑の郷地 区計画の 説明を終 わり ま

す。 

よろしくご審議のほどお願いいたします。 

 

事務局 か らの説 明 が終わ り ました 。 委員の 皆 様から ， ご質

問・ご意見等ありましたらお願いします。 

 

前回は Ｊ Ｒ宇都 宮 駅の東 口 の都市 計 画で， 景 観に関 し て色

彩の制限 など様々 なものが ありまし たが，今 回の地区 計画 の

場合には ，原色を 避け，住 環境に相 応しいも のといっ た表 現

にとどま っており ます。町 並みをル ールに基 づいてつ くっ て

いくとい うことは ，後々付 加価値を 高めてい くという こと に

つながる と思うの です。と ころがそ こまでは 踏み込ん でい な
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関幹事  

 

 

 

 

半貫委員  

 

 

いという ことは， もう少し 行政側か らものを 言っても 良か っ

たのかな という感 じがする のですが ，考え方 をお聞か せ願 え

ますか。  

 

宇 都宮 市 で は景 観 計 画を 今 年 の１ 月 １ 日か ら 施 行い た し ま

して，前 回駅東地 区を，景 観重点地 区第１号 として指 定さ せ

ていただ きました 。明日か ら駅東口 につきま しては施 行さ れ

ることに なります が，この ような民 間の開発 につきま して も

できるな らば重点 地区ある いは推進 地区とい った特別 のル ー

ルを定め る制度が 景観計画 の中にご ざいます ので，今 後， よ

り良好な まちなみ 景観の形 成に向け て，事業 者の方に 積極 的

に働きかけていきたいと考えております。 

 

確 認な の で すが ， 今 回に つ い ては そ の よう な 考 えは 無 い と

いうことでよろしいでしょうか。 

 

今 回に つ き まし て は 景観 計 画 上の 制 限 とい う も のは ， 市 内

全域と同 じで彩度 ３以下と いう色彩 の制限に とどまっ てい る

状況でございます。 

 

宇 都宮 市 が 現在 都 市 計画 と し て標 榜 さ れて い る コン パ ク ト

シティや 景観があ りますが ，要はも う間に合 わないの だと い

う回答で あると， 一体これ から何年 後からの 事業に反 映さ れ

ていくの かという のが分か らないの です。具 体的に何 年後 か

らですと 言って頂 けると非 常に分か りやすい のですが ，い か

がでしょうか。 

 

こ の地 区 に は５ ８ 名 の地 権 者 がい て ， 先ほ ど ご 説明 し た よ

うに，４ 月から地 区計画素 案の説明 会などを 行い，最 終的 に

はご理解 頂いたわ けですが ，景観計 画上の具 体的な制 限に ま

では至らなかったという状況でございます。  

 

そ の地 権 者 とい う の は， こ れ から お 家 を建 て ら れる 方 な の

ですか。  
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ま だ正 式 に 完了 し て ござ い ま せん の で ，建 築 は でき な い の

ですが，土地の地権者が５８名という状況でございます。 

 

土 地の 権 利 者と い う のは 分 譲 が想 定 さ れて い る 所の 土 地 を

持ってい る方なの ですか， それとも まだ造成 が終わっ てい な

いので， 権利関係 が開発業 者の方に 行ってい ないのか どち ら

なのでしょうか。  

 

開 発区 域 内 の地 権 者 ５８ 名 に つき ま し ては ， 地 区内 に 住 ん

でいる方 と，土地 をお持ち になって いる方が おります 。そ れ

が最終的 には事業 者の方に 行く場合 もあるで しょうし ，個 人

で売却す る場合も あります 。これか ら家を建 てる方は ，基 本

的には土地を買って家を建てるということでございます。 

 

大 方は 分 譲 され る と いう こ と です ね 。 分譲 さ れ て地 権 者 が

増えれば 増えるほ ど，景観 や土地利 用に関し ては，意 見合 意

が難しく なってき ます。地 権者が少 ないうち に決定し てお か

ないと， 私は景観 の創出と いうのは 難しいの ではない かと 思

います。 本来であ れば，出 来る前に 指導すべ きであり ，出 来

上がって から，ど うも景観 がばらば らで，今 から揃え たい と

言っても それは遅 い話で， 分譲され るときに ，こうい う意 向

でやって ください と，植栽 に関して は，これ だけ緑化 して く

ださいと ，その分 固定資産 税につい ては優遇 しますと いう こ

とがあってもいいのではないかと，あくまで私の私見ですが，

そう思います。 

 

最 終的 に は ご意 見 と いう 形 で すが ， 景 観計 画 を 実の あ る も

のにして いくため には，今 後このよ うな場合 には，景 観計 画

に沿うよ うな形で 指導して いくとい うことだ と認識し てお り

ます。 

他 にご 意 見 ござ い ま すか 。 で は， ご 意 見・ ご 質 問も 出 尽 く

したようですので，お諮りいたします。 

宇都宮都市計画地区計画の決定に関する都市計画として議

案第２号について，原案どおり異存なしとしてご異議ござい

ませんか。 
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異議なし  

 

そ れで は ， 原案 ど お り異 存 な しと 答 申 する こ と とい た し ま

す。それ では，本 日の議案 第１号か ら議案第 ２号まで につ き

ましては ，全て原 案どおり 異存なし と答申す ることと いた し

ます。 

以上で 本 日の議 事 につき ま しては ， 終了致 し ます。 続 きま

して，４，その他ですが，事務局から報告等ございますか。 

 

 それ で は ，こ こ で 事務 局 よ りご 連 絡 申し 上 げ ます 。 第 ３

６回宇都 宮市都市 計画審議 会につき ましては 一旦閉会 をし て

いただき ，２時３ ０分より ，こちら の会議室 におきま して ，

第３７回 宇都宮市 都市計画 審議会を 開催いた しますの で， よ

ろしくお願いいたします。  

なお，この審議会では，（仮称）第２次宇都宮都市計画マス

タープラ ンについ てのご審 議をいた だくため ，お二人 の臨 時

委員の方 にご出席 いただく ことにな っており ますので ，よ ろ

しくお願いいたします。 

 

それで は ，これ を もちま し て第３ ６ 回宇都 宮 市都市 計 画審

議会を閉会いたします。  

長時間のご審議ありがとうございました。 
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